



Bremen, 11.09.23

**Wege nach Frankreich: Individueller Schüler\*innen-Austausch für drei oder sechs Monate  
Informationsabend zu den Austauschprogrammen *Brigitte-Sauzay* und *Voltaire***

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

als *Europaschule* und *IB World School* ist es uns wichtig, die Mobilität unserer Schüler\*innen, den Austausch mit anderen Kulturen und den Erwerb von Fremdsprachen zu fördern. Für Französischlernende gibt es besonders attraktive Angebote des *Deutsch-Französischen Jugendwerks*, über die wir informieren möchten. Daher laden wir Euch und Sie herzlich zu einem Informationsabend am Hermann-Böse-Gymnasium ein, um mögliche Wege nach Frankreich aufzuzeigen. Dieser findet statt am

**28. September 2023 um 18.00 Uhr in Raum 2**

Vorgestellt werden die Individual-Austauschprogramme *Brigitte-Sauzay* und *Voltaire*, welche vom *Deutsch-Französischen Jugendwerk* (DFJW) organisiert werden. Das DFJW ist eine Organisation für die deutsch-französische Zusammenarbeit, die seit 1963 fast 9,5 Millionen jungen Menschen die Teilnahme an einem Austausch mit dem Nachbarland ermöglicht hat.

Beide Programme richten sich an Französischlernende der Jahrgänge 8, 9 und 10 und basieren auf dem Prinzip der Gegenseitigkeit. Das bedeutet, dass beide Austauschpartner\*innen sich gemeinsam für je drei Monate (*Brigitte-Sauzay*) oder sechs Monate (*Voltaire*) in Frankreich und in Deutschland aufhalten. Es gibt zudem neuerdings eine einmonatige Austausch-Möglichkeit.

Im Rahmen des Informationsabends werden auch Schüler\*innen, welche bereits an den Individualaustauschprogrammen teilgenommen haben, sowie deren Eltern von ihren Erfahrungen berichten und ggf. Fragen beantworten.

Wer sich bereits im Vorfeld informieren möchte, findet Informationen und Erfahrungsberichte auf der Webseite des DFJW: <https://www.dfjw.org>. Wer sich konkret für einen *Voltaire*-Austausch im Schuljahr 2024/2025 interessiert, sollte wissen, dass die Anmeldefrist hierfür bereits Ende Oktober 2023 endet. Für *Brigitte-Sauzay* kann man sich hingegen jederzeit bewerben.

Bei Fragen stehen wir, die Französisch-Lehrkräfte des HBG, gerne zur Verfügung.

Wir freuen uns auf Deine und Ihre Teilnahme am Informationsabend!

Mit herzlichen Grüßen,

Christine Hillebrandt

im Namen der Fachschaft Französisch